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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE NITERÓI 1 

ATA DA 286ª SESSÃO ORDINÁRIA  2 

 3 

Aos vinte e seis dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas, o Conselho Municipal de 4 

Educação de Niterói (CMEN) reuniu-se no Auditório Amauri Pereira Muniz da Fundação Municipal de 5 

Educação (FME), localizado na Rua Visconde de Uruguai, nº 414, Centro, Niterói, RJ, para deliberar sobre 6 

as matérias de sua competência. A Sessão foi presidida pelo Secretário Municipal de Educação e Presidente 7 

da Fundação Municipal de Educação, Sr. Ubirajara Bento Marques, Presidente do CMEN. PRESENTES: Ana Lúcia 8 

Tarouquella Schilke, Anna Lydia Collares dos Reis Favieri, Carla Cristina Martins da Conceição Vasconcellos, 9 

Djenane Luisa Freire Firmino, Fabrício Baptista de Martino, Greyce Kelly Fernandes de Almeida, Lívia Moraes 10 

Ornelas, Luiza Cristina Rangel Pinto Sassi, Márcia Maria de Jesus Pessanha, Neuza Caldas Maia, Thaís Ferreira 11 

de Souza, Thiago Soares Risso Possas e Viviane Merlim Moraes. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Amanda Silva de 12 

Carvalho Moura, Evelyn dos Santos Souza, Jhonatan Anjos, Juciára Gomes, Julián José Gindin, Kalenna Gomes 13 

Brabo, Marcos Sabino, Raymundo Nery Stelling Júnior, Rita de Cássia Oliveira Lopes de Souza, Rosa Aletice 14 

Oliveira Silva, Sérgio Miguel Turcatto,  Tatiana Bensimon Vieira e Thiago Coqueiro Mendonça. O Presidente deu 15 

início à 286ª Sessão Plenária do CMEN dando boas-vindas aos Conselheiros presentes. Passando às 16 

COMUNICAÇÕES DE INTERESSE GERAL, o Presidente saudou os Conselheiros presentes e prestou ciência da 17 

audiência que foi realizada na terça-feira sobre o assunto da greve das merendeiras da cidade de Niterói. Além 18 

disso, o Presidente comunicou que tiveram uma audiência realizada com o Tribunal de Justiça às 15h, na data 19 

de hoje, dando ciência à equipe. O Presidente relatou que estariam trabalhando com o Programa PROCozinha. 20 

Em seguida, o Presidente informou que a audiência começou com a participação da Subprocuradora Karina 21 

Ponce Diniz, explicando as razões pelas quais o município entrou na Justiça para encerrar a greve. 22 

Posteriormente, o SEPE se pronunciou em relação a carga horária dos merendeiros passar de quarenta horas 23 

para trinta horas. O Presidente enfatizou que falaram muito do programa PROCozinha e que também tiveram a 24 

oportunidade de falar um pouco a respeito da folha de pagamento, das despesas e da responsabilidade com a 25 

gestão pública. O Presidente comunicou que, em termos de encaminhamento, ficou marcada uma próxima 26 

audiência para o dia dois de agosto, às 15h, no Tribunal de Justiça e que terão como compromisso levar de 27 

maneira mais substancial o Programa PROCozinha. O Presidente ainda informou que já era uma meta ter o 28 

SEPE acompanhando o dia a dia do programa, inclusive, que o calendário de visita às escolas já estaria sendo 29 

colocado à disposição do SEPE. Além disso, o Presidente solicitou colocar à disposição dos conselheiros todo o 30 

processo de encaminhamento do referido Programa, enfatizando a importância de dar ciência ao Conselho do 31 

seu passo a passo. O Presidente comunicou que fariam o lançamento do Programa na semana seguinte. O 32 

Presidente ainda relatou que fizeram um levantamento das escolas e que já estariam conversando com essas 33 

instituições de ensino no intuito de classificar os problemas em pequeno, médio e grande porte. O Presidente 34 

informou que as escolas que estariam com mais problemas, teriam intervenções no final do ano, conforme 35 

falado anteriormente, e que aquelas que teriam manutenções pequenas, seriam realizadas ao longo do ano. O 36 

Presidente ressaltou que doze escolas teriam condições de que fossem realizadas intervenções nas duas 37 

semanas de férias escolares, que são classificadas de médio porte. Diante disso, o Presidente informou que 38 

nessas doze escolas será implementado o Programa PROCozinha. Em continuação, o Presidente noticiou que na 39 

semana anterior aconteceu o encontro da UNDIME/RJ, na cidade de Búzios, em que a Secretária Executiva, 40 

professora Cíntia da Luz liderou esse processo, no qual tiveram a participação de sessenta e cinco municípios e 41 

foi realizada a votação da nova composição da diretoria para o biênio 2023/2025, sendo cinco diretores gerais 42 

(presidente, vice-presidente, tesoureiro, finanças, articulação e um cargo novo de técnico de assuntos 43 

estratégicos). Em vista disso, o Presidente informou que o convidaram para compor a Diretoria da UNDIME. O 44 

Presidente parabenizou a Secretária Executiva, professora Cíntia da Luz, por sua capacidade de articulação que 45 
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tem e teve no encontro e na UNDIME, e por sempre colocar Niterói em um lugar de destaque. Além disso, o 46 

Presidente agradeceu todos seus antecessores, em razão de toda a história construída na cidade de Niterói, que 47 

por conta disso tem um nome forte na UNDIME. O Presidente registrou e destacou a admiração que todos têm 48 

pela professora Flávia Monteiro de Barros Araujo. Na sequência, o Presidente comunicou que acontecerá o 49 

Fórum Nacional da UNDIME, de 6 a 9 de agosto, em Cuiabá/MT. Outrossim, informou que foi eleito delegado 50 

do estado do Rio de Janeiro para participar do encontro em Cuiabá/MT. O Presidente agradeceu à Conselheira e 51 

Subsecretária Ana Schilke e à Pamella Ferreira de Souza, Diretora Geral de Comunicação, que tiveram também a 52 

oportunidade de o acompanhar, destacando que foi um momento importante, em razão de que esses 53 

encontros dão ciência do que está acontecendo no estado e em seus municípios. Por fim, o Presidente 54 

informou que pautaram hoje e darão mais um passo nos próximos meses em relação ao Programa Escola Mais 55 

Segura. Salientou que estão na fase de conversas com as escolas e que acreditam que no mês de agosto 56 

aconteça o lançamento oficial do programa com algumas intervenções mais concretas. O Presidente comunicou 57 

que estão com o laboratório do Programa na Escola Municipal Portugal Neves e que tiveram a oportunidade de 58 

levar as diretoras escolares para conhecerem as experiências que estão sendo realizadas naquela escola. 59 

Passando à ORDEM DO DIA, o Presidente colocou em votação a Ata da última Sessão Plenária de nº 285, que 60 

foi aprovada. Em continuidade à pauta o Presidente empossou a nova Conselheira presente, Representante da 61 

Faculdade de Educação da UFF, Professora Viviane Merlim Moraes. O Presidente passou a palavra à Conselheira 62 

Viviane, agradecendo sua participação. A Conselheira, após empossada, agradeceu a oportunidade, 63 

demonstrando o prazer em colaborar com o colegiado. A Secretária Executiva, Professora Cíntia da Luz solicitou 64 

a fala para estender à Conselheira Viviane a escolha da Câmara em que gostaria de participar. A Conselheira 65 

Viviane escolheu a Câmara de Legislação e Normas. O Presidente seguiu a pauta para indicações e proposições 66 

da Câmara de Legislação e Normas elaboradas em reunião, realizada no dia 19 de junho de 2023. O Conselheiro 67 

Fabrício Baptista de Martino, representante da Câmara de Legislação e Normas, propôs uma alteração no prazo, 68 

em que as instituições particulares têm para ingressar com pedido de abertura e funcionamento das unidades 69 

para o ano seguinte letivo. Dessa forma, a alteração seria no caput do Art. 26 da Deliberação CME nº 019/2019, 70 

com o seguinte texto: “Que o requerimento de autorização inicial para funcionamento das atividades de 71 

educação infantil deve ser protocolado na Secretaria Municipal de Educação até 31 de agosto do ano civil em 72 

curso para início das atividades no ano letivo seguinte”. Contudo, os processos de autorização de 73 

funcionamento já constituídos até junho de 2023, o prazo limite é a data de 31 de dezembro para adequação a 74 

essa norma. Na sequência, o Presidente colocou em votação, que foi aprovada. O Presidente prosseguiu com o 75 

próximo item da pauta, que seria mais um indicativo da Câmara de Legislação e Normas. O Conselheiro Fabrício 76 

explicou que na análise das alterações sobre a deliberação, foi constatado que existe um processo vigente que 77 

não é cumprido na concessão de alvarás das escolas particulares, salientou que os alvarás deveriam consultar a 78 

Secretaria de Educação quanto à aprovação daquela instituição e essa consulta não tem sido feita. Diante disso, 79 

a Câmara de Legislação e Normas sugeriu, que seja feito um ofício para uma consulta administrativa para que a 80 

Secretaria de Educação seja consultada e a COESE possa emitir um parecer positivo para que o alvará possa ser 81 

concedido. Perante o exposto, a Câmara de Legislação de Normas acredita que sem o alvará e sem a 82 

possibilidade de emitir as notas fiscais junto à Prefeitura de Niterói, o funcionamento irregular de uma escola 83 

vai ser dificultado, assim, as escolas estarão perfeitamente autorizadas e os alunos protegidos dessa forma. Em 84 

seguimento, o Presidente colocou em votação, que foi aprovada. O Presidente seguiu a pauta colocando em 85 

votação dos seguintes processos analisados pela Câmara de Educação Infantil, em reunião realizada no dia 26 86 

de junho de 2023, uma hora antes desta Plenária: 1 - Processo nº 050/0341/2022, da instituição COLÉGIO E 87 

CURSO ZEROHUM, mantida pela pessoa jurídica ZEROHUM EDUCAÇÃO SA, localizada na Avenida Visconde do 88 

Rio Branco, nº 701, Centro, Niterói, RJ, que trata de autorização de funcionamento das atividades de Educação 89 

Infantil na referida unidade educacional. A Conselheira Lívia Moraes Ornelas, relatora do Parecer favorável à 90 
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solicitação, fez a leitura do seu voto, aprovado na reunião da Câmara de Educação Infantil: Voto favoravelmente 91 

à autorização de funcionamento da Educação Infantil, solicitada pela pessoa jurídica ZEROHUM EDUCAÇÃO SA, 92 

entidade mantenedora da instituição COLÉGIO E CURSO ZEROHUM, no imóvel situado na Avenida Visconde do 93 

Rio Branco, nº 701, Centro, Niterói, RJ, para a faixa etária de 03 (três) a 05 (cinco) anos de idade, em regime de 94 

horário parcial, com capacidade total de matrícula de 60 (sessenta) crianças, sendo 30 (trinta) crianças por 95 

turno, no referido endereço.Após esclarecimentos, o Parecer foi aprovado pelo Plenário com uma abstenção, da 96 

Conselheira Viviane Merlim. 2 - Processo nº 050/0346/2022, da instituição LEGACY SCHOOL ICARAÍ, mantida 97 

pela pessoa jurídica CENTRO EDUCACIONAL ALCIDES LTDA, situada na Rua Ministro Otávio Kelly, 573, Icaraí, 98 

Niterói, RJ, que trata de autorização de funcionamento das atividades de Educação Infantil na referida unidade 99 

educacional. A Conselheira Anna Lydia Collares dos Reis Favieri, relatora do Parecer favorável à solicitação, fez a 100 

leitura do seu voto, aprovado na reunião da Câmara de Educação Infantil: Voto favoravelmente à autorização de 101 

funcionamento da Educação Infantil, solicitada pela pessoa jurídica CENTRO EDUCACIONAL ALCIDES LTDA., 102 

entidade mantenedora da instituição LECACY SCHOOL ICARAÍ, no imóvel situado na Rua Ministro Otávio Kelly, 103 

573, Icaraí, Niterói, RJ, para a faixa etária de 03 (três) a 5 (cinco) anos de idade, em regime de horário parcial 104 

tarde, com capacidade total de matrícula de 50 (cinquenta) crianças, no referido endereço. O Parecer foi 105 

aprovado pelo Plenário com uma abstenção, da Conselheira Viviane Merlim. A 286ª Sessão Plenária do 106 

Conselho Municipal de Educação de Niterói foi encerrada pelo Presidente, que agradeceu a participação dos 107 

Conselheiros e dos demais presentes. O Presidente lembrou que, de acordo com o calendário aprovado, a 108 

próxima plenária acontecerá no dia 31 de julho. Nada mais havendo a tratar, eu, Cíntia da Luz Rodrigues, 109 

Secretária Executiva do CMEN, lavrei a presente ata, que será assinada, por mim, pelo Presidente e pelos 110 

Conselheiros presentes, depois de aprovada.  111 
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 Niterói, 26 de junho de 2023 
  
  

Cíntia da Luz Rodrigues Ubirajara Bento Marques 
Secretária Executiva do CMEN Presidente do CMEN 
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Ana Lúcia Tarouquella Schilke  

Anna Lydia Collares dos Reis Favieri  

Carla Cristina Martins da Conceição Vasconcellos  

Djenane Luisa Freire Firmino  

Fabrício Baptista de Martino  

Greyce Kelly Fernandes de Almeida  

Lívia Moraes Ornelas  

Luiza Cristina Rangel Pinto Sassi  

Márcia Maria de Jesus Pessanha  

Neuza Caldas Maia  

Thaís Ferreira de Souza  

Thiago Soares Risso Possas  

Viviane Merlim Moraes  

  
  
 114 



NITERÓI 
SEMPRE À FRENTE 

INSTITUIÇÖES 
Secretaria Municipal 

de Educação 
Faculdade de 

Educação da 
Universidade Federal 

Fluminense (UFF) 

Sindicato Estadual 

dos Profissionais da 

Educação (SEPE) 

União dos 
Professores Públicos 
no Estado-Sindicato 

(UPPES) 
Sindicato de 

Professores 
Particulares de 

Niterói e São 

Gonçalo (SINPRO) 
Conselho Escola 

Comunidade (CEC) -
Segmento de Pais da 

Educação Infantil 

Conselho Escola 

Segmento de Pais do 

Secretaria de Estado 

de Educacão do Rio 
de Janeiro 

Sindicato dos 
Estabelecimentos de 

Ensino Particular 

(SINEPE/RJ) 
Poder Executivo 

Municipal 

Poder Executivo 

Municipal 

Poder Executivo 

Municipal 

Poder Executivo 

Municipal 

Comissäo de 

Educaçãoe Cultura 

Educação 

da Câmara Municipal 
de Niterói 

PREFEITURA DE NITERÓI 

SESSÃO PLENÁRIA DO CMEN EM 26/06/2023 
LISTA DE PRESENÇA DE CONSELHEIROS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃ0 

CONSELHEIROS 

UBIRAJARA BENTO MARQUES - PRESIDENTE 

Comunidade (CEC) -AMANDA SILVA DE CARVALHO MOURA- TITULAR 

VIVIANE MERLIM MORAES -TITULAR 

JULIÁN JOSÉ GINDIN - SUPLENTE 

Ensino FundamentalTATIANA BENSIMON VIEIRA - SUPLENTE 

ROSA ALETICE OLIVEIRA SILVA -TITULAR 

THIAGO COQUEIRO MENDONÇA -SUPLENTE 

NEUZA CALDAS MAIA - TITULAR 

RAYMUNDO NERY STELLING JÚNIOR -SUPLENTE 

RITA DE CÁSSIA OLIVEIRA LOPES DE SOUZA - TITULAR 

SÉRGIO MIGUELTURCATTO - SUPLENTE 

KALENNA GOMES BRABO -TITULAR 

THAÍS FERREIRA DE SOUZA -SUPLENTE 

JUCIÁRA GOMES - SUPLENTE 

EVELYN DOS SANTOS SOUZA - TITULAR 

FABRÍCIO BAPTISTA DE MARTINO -TITULAR 

ANNA LYDIA COLLARES DOS REIS FAVIERI - SUPLENTE 

DJENANE LUISA FREIRE FIRMINO - TITULAR 

GREYCE KELLY FERNANDES DE ALMEIDA - SUPLENTE 

LUIZA CRISTINA RANGEL PINTO SASSI -TITULAR 

CARLA CRISTINA MARTINS DA CONCEIÇÃO 
VASCONCELLOS - SUPLENTE 

MÁRCIA MARIA DE JESUS PESSANHA -TITULAR 

LÍVIA MORAES ORNELAS - SUPLENTE 

THIAGO SOARES RISSO POSSAS - TITULAR 

MARCOS SABINO-TITULAR 

ANA LÚCIA TAROUQUELLA SCHILKE -SUPLENTE 

JHONATAN ANJOS -SUPLENTE 

Aa^rNATURA 

Ikssanhe 



NITERÓI 
SEMPRE À FRENTE 

Educação 

PREFEITURA DE NITERÓI 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇ�O 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÁO 

SESSÃO PLENÁRIA DO CMEN EM 26/06/2023 

LISTA DE PRESENÇA DE CONVIDADOS 

NOMES/ASSINATURAS 

Kancia Nics Elanqlatn 
ENTIDADE/INSTITUIÇÃO 

COESEsME 



{ "type": "Form", "isBackSide": false }


{ "type": "Form", "isBackSide": false }

